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60-летию ВЛКСМ — ударный труд 
комсомольцев всех поколений 

ЪЩ В Л К С М 

Предстоящий юбилей 
комсомола комсомольцы 
всех поколений Магнито
горского металлургиче
ского комбината имени 
В. И. Ленина решили от
метить большим трудо
вым рекордом — досроч

но выдать 250-миллион
ную тонну проката. 

С е к р е т а р и а т Ц К 
В Л К С М одобрил инициа
тиву рабочих, комсомоль
цев всех поколений Маг
нитки по дальнейшему 
развертыванию ударной 
вахты в честь 60-летия 
В Л К С М . Ц К В Л К С М со

юзных республик, крайко
мам, обкомам комсомола 
необходимо рассмотреть 
материалы, опубликован
ные газетой «Комсомоль
ская правда», разрабо
тать и осуществить кон
кретные мероприятия по 
распространению инициа
тивы магнитогорцев. 

Социалистические 
обязательства 

комсомольцев всех поколений Магнитогорского 
металлургического комбината по достойной встрече 

60-летия В Л К С М 
29 октября 1978 года в нашей 

стране будет торжественно отмечать
ся знаменательная дата в жизни со
ветской молодежи — 60-летие В Л К С М . 
Вместе с многомиллионной армией 
комсомольцев это событие встречает 
весь советский народ. Стремясь озна
меновать свой праздник новыми тру
довыми достижениями, с ценным 
патриотическим почином выступили 
комсомольцы прокатных цехов ком
бината, принявшие обязательство вы
дать юбилейную 250-миллионную тон
ну проката досрочно — к дню рож
дения комсомола. Комсомольцы и мо
лодежь ремонтно-механических це
хов решили сделать в дни трудовой 
вахты 60 конкретных дел. 

Эти начинания одобрены партий
ным, профсоюзным, комсомольским 
комитетами, дирекцией комбината и 
нашли широкую поддержку среди 
комсомольцев всех поколений во всех 
цехах и производствах. 

Металлурги решили пересмотреть 
ранее принятые социалистические обя
зательства и за сентябрь—октябрь 
в ы п л а в и т ь сверх п л а н а 
5 тысяч тонн чугуна, 20 тысяч тонн 
стали, произвести 20 тысяч тонн про
ката, реализовать на 1 млн. рублей 
сверхплановой продукции и получить 
0,5 млн. рублей дополнительной при
были. Темпы роста по производитель
ности труда будут превышены на 
10 процентов. З а счет более эффектив
ного использования всех энергоресур-
сов и материалов будет сэкономлено 
8 тысяч тонн металла, 500 тонн услов
ного топлива, 8 млн.' кВт-ч. электро
энергии, 9 тысяч тигакалорий теп
ла. За счет сокращения оборота ва
гонов парка М П С обеспечить высво

бождение 1300 вагонов, перевезти до
полнительно 300 тысяч тонн народно
хозяйственных грузов. 

Во Дворцах культуры комбината и 
подшефных школах, в красных угол
ках цехов и на агитплощадках микро
районов организовать массовую про
паганду литературы о славном пути 
Ленинского комсомола, произведений 
В. И . Ленина, литературные чтения, 
конкурсы, литературные вечера, чита
тельские конференции, встречи с вете
ранами комсомола. В музее комбина
та оформить экспозицию о славном 
пути Ленинского комсомола^ комсо
мола легендарной Магнитки, о реали-, 
зации ленинского плана индустриали
зации страны. 

Намечены большие работы по благо
устройству территории комбината и 
города, оказанию помощи подшеф
ным сельским районам, досрочному и 
качественному проведению рекон
струкции и ремонтов металлургиче
ских агрегатов, строительству новых 
объектов. 

Все это будет сделано силами тру
дящихся комбината в свободное от 
работы время. 

Комсомольцы всех поколений Маг
нитки полны решимости выполнить и 
перевыполнить принятые обязатель
ства. Это будет нашим подарком 
60-летию славного Ленинского ком
сомола. 

Обязательства обсуждены и при
няты на собрании партийного, 
профсоюзного, комсомольского и 
хозяйственного актива М М К 
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На вахте 
комсомольцы 
В Т Р Е Т Ь Е М мартенов

ском цехе — три комсо-
мольско-молодежных кол
лектива, возглавляют кото
рые старшие мастера В. В. 
Пастухов и Л. П. Ануфриев. 

К О М С О М О Л Ь С К О - мо
лодежный коллектив ло

комотива № 710, работой ко
торого руководит старший 
машинист А . М . Макеев, 
ежемесячно норму выработ
ки выполняет на 108—110 
процентов. 

Н А С Н И М К Е: пе
редовая х р у ж е н и ц а це
ха ремонта металлургическо
го оборудования № 2 удар
ник коммунистического тру
да токарь Лидия Михайлов
на З А Б А Л Ч У К , ежемесяч
но выполняющая нормы до 
130 процентов. 

Фото Н . Нестеренко. 

Хорошими трудовыми 
достижениями встречает 
первую годовщину новой 
Конституции С С С Р лау
реат областной премии 
имени Г. И. Носова Ком
сомольске - молодежный 
коллектив тридцать вто
рого сталеплавильного 
агрегата. 

З а минувшие дни сентября 
ста лева режим и бр иг ад ам и, 
возглавляют которые Анато
лий Андреев, Ю р и й Л а п ш о в , 
Виктор Захарчанио, Алек

сандр Буканев, выплавлено 
дополнительно к заданию 
около двух тысяч товн ста
ли. А всего за восемь меся
цев на их сверхплановом 
счету записано более один
надцати тысяч тонн качест
венного металла. 

Ю . А Л Е К С Е Е В . 

ВЫПОЛНЯЕМ 
ЗАКАЗЫ 
В СРОК 

Хорошо работают в 
текущем месяце тружени
ки цеха металлоконс
трукций. Успешному вы
полнению плана в боль
шой степени способству
ет социалистическое со
ревнование между участ
ками и бригадами, раз
вернувшееся в честь при
ближающейся годовщины 
Конституции С С С Р . 

Коллектив цеха в срок 
справляется с заказами для 
ремонта седьмой доменной 
печи. Недавно труженики 
основных участков выполня
ли работы по изготовлению 
наклонного моста. Задание 
выполнено быстро и качест
венно. В этом немалая за-, 
слуга работников участка 
обработки вальцовщиков 3 . 
Гиниятова, А . Зарембы, раз
метчицы В . Никитиной, уча
стка оборки, где сборщиками 
трудятся Р . Бегилыдин, В . 
Сорокин, А . Еременко, свар
щиков В . Семедянияа, Ш . 
Латыпова и других. Трудя
щиеся основных участков 
при изготовлении заказа 
ежесменно выполняли норму 
в среднем на 120 процентов. 

Д . З А Г О Р У Л Ь К О , 
председатель комитета 

профсоюза цеха 
металлоконструкций. 

В августе сталеварскими 
бригадами всех пяти наших 
двухваяных агрегатов уда 
лось значительно аниэить вы
ход брака, а коллективы 
31, 32 и 36-й печей суме
ли сократить выход брако
ванной продукции по сравне
нию с результатами в июле 
более чем в два раза . С а м а я 
малая доля брака по итогам 
августа среди магнитогор
ских коллективов 'была в 
продукции сталеплавильщи
ков 35-го агрегата — 0,29 
процента. Н о , рауцуясь до
стигнутому, нельзя забывать, 
что у друзей—•соперников по 
соревнованию — е с т ь и луч
шие результаты. П о итогам 
восьми месяцев сталеварские 
бригады 35-го агрегата М М К 
имеют лишь третий среди 
всех соревнующихся коллек
тивов показатель. Бригады 

й и 12-й печей З а п о р о ж ь я 
с начала года имеют долю 
брака в своей продукция со
ответственно 0,28 и 0,24 про
цента. 

Добившись значительного 
снижения показателя брака, 
наши коллективы в то ж е 
время успешно оправились с 
плановым заданием. Н а и 
большее количество сверх
плановой стали было сваре
но в августе на 31-м агрегате 

2610 тонн. Немного отста
ли от сталеваров 31-й печи 
бригады 32-й и 35-й печей 
соответственно 2086 и 2270 

тонн). И на двух остальных 
наших двухваняых агрегатах 
сверхплановый счет перева
лил за тысячу тонн. Д л я 
сравнения отметим, что луч
ший из иногородних коллек
тивов — коллектив первой 
печи Запорожья—дал допол
нительно к плану августа 
только 400 тонн металла. С 
начала ж е года по сверхпла
новому производству первен
ство держит, как и в июле, 

Комсомольске - молодежный 
коллектив 32-й печи М М К . 
Здесь за восемь месяцев до
полнительно к заданиям вы-
даяо-11220 тонн стали. 

.Коллектив 35-го агрегата, 
наметивший себе заветный 
рубеж — годовое производ
ство в 1 млн. 600 тысяч тонн 

стали,—в августе значительно 
« н е м у приблизился. За 8 ме
сяцев на счету сталеварских 
бригад 35-й печи у ж е 
1 071 534 тонны металла. 

С О Р Е В Н У Ю Т С Я К О Л Л Е К Т И В Ы 
Д В У Х В А Н Н Ы Х 
С Т А Л Е П Л А В И Л Ь Н Ы Х 
А Г Р Е Г А Т О В С Т Р А Н Ы 

коллективов идут к наиболь
шему абсолютному произ
водству стали по пути уве
личения среднего веса плав
ки. Х о р о ш и х результатов в 
этом деле добиваются кол
лективы 1-й и 6-й печей Кри
вого Рога . Здесь средний вес 
плавки с начала года состав
ляет соответственно 299,2 и 
303,8 тонны. У них неплохие 
результаты в ряде других 
видов соревнования, но все 
ж е эти коллективы не могут 

БРАКА 
СТАЛО МЕНЬШЕ 
Ближайший их соперник в 
соревновании за увеличение 
абсолютного производства 
стали — коллектив 12-й пе
чи Череповца — выплавил к 
концу августа 874 619 тонн 
металла. 

Бригады 35-го агрегата ос
таются прочными лидерами и 
в таких видах соревнования, 
как борьба за сокращение 
средней продолжительности 
плавки и увеличение съема 
стали с одного квадратного 
метра пода. Эти показатели 
равняются здесь соответ
ственно 2,83 часа и 34,97 тон
ны. Ближайшие соперники 
лидера добились средней 
продолжительности плавки 
п о итогам восьми месяцев в 
3,43 часа (коллектив 12-й пе
чи Запорожья) и съема ста
ли с квадратного метра пода 
в 30,34 тонны (коллектив 
первой печи Череповца) . К 
сожалению, в этих двух ви
дах соревнования ни один из 
наших остальных коллекти
вов с лидерами сравниться не 
может. 

К а к мы уже отмечали, не
которые из соревнующихся 

-быть причислены к лидиру
ющей группе из-за срыва 
про изводст в енно й щ огр ам -
мы. Коллективы д в у х агрега
тов Кривого Рога задолжа
ли ;в общей сложности более 
57 тысяч тонн металла, и 
большая часть долга прихо
дится на август. Небольшой 
долг по итогам восьми меся
цев имеется у коллектива. 
12-й печи Запорожья , но, су
дя по хорошей работе в ав
густе (план месяца выполнен 
на 100,2 процента) , запорож
цы намерены ликвидировать 
его в самое ближайшее вре
м я . 

Осенние месяцы, как пока
зывает практика, являются 
самым производительным 
временем работы для стале
плавильщиков. Хотелось бы, 
чтобы наши соревнующиеся 
коллективы в полной мере 
использовали благоприятный 
период для улучшения всех 
своих показателей с тем, 
чтобы подойти к концу 
третьего года пятилетки с 
наивысшими достиженяями. 

С. СЕРГЕЕВ, 

И Н И Ц И А Т И В У Комсо
мольске - молодежной 

бригады четырехклетевого 
стана Л П Ц № 5, возглавля
ет которую старший валь
цовщик Н. Я. Зимин, «250-
миллионную тонну проката 

Взяв повышенные обяза
тельства в честь 60-летия 
В Л К С М , комсомольцы и 
молодежь этих коллективов 
делают все, чтобы выполнить 
их досрочно. Только за 20 
дней сентября они записали 
на свой сверхплановый счет 
около 5000 тонн стали. 

к 60-летию Ленинского ком
сомола» поддержали и дру
гие бригады цеха. Сейчас 
коллектив листопрокатного 
цеха № 5 имеет на своем 
счету за восемь месяцев го
да 5,5 тысячи тонн проката 
дополнительно к заданию. 

ДОСТОЙНЫЙ 
ПОДАРОК 
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Коллектив комбината ус
пешно 'выполнил задания 
двух с половиной лет деся
той пятилетки. •Устойчиво ра
ботает он И в нынешнем го
ду. В этом положительно 
оказывается и повышение 
экономических знаний трудя
щихся. 

Экономическая учеба игра
ет (важную роль в борьбе за 
повышение эффективности 
производства, качества рабо
ты, способствует широкому 
р ааз ерт ыв анию с оци ал исти -
чеекого соревнования. 

В 1977—1978 учебном году 
в системе экономического об
разования на комбинате обу
чалось 14260 трудящихся: в 
экономических школах и на 
пр оиз вод ствснн о - технически х 
курсах — 3438, в школах 
коммунистического труда — 
9980, в других массовых 
формах — около 1000 чело
век. Занятия в большинстве 
звеньев экономического об
разования проводились в 
тесной связи с деятельностью 
трудовых коллективов я опо-

болыпое количество металла 
для народного хозяйства. 

Трудящиеся, изучающие 
экономику, как правило, до
биваются лучших результа
тов в работе, активно участ
вуют в управлении производ
ством и научно-техническом 
творчестве. Почти из 10 ты
сяч слушателей школ комму
нистического труда 1655 че
ловек повысили производи
тельность труда, 1073 — 
улучшили качество выпу
скаемой продукции, 324 — 
улучшили качество ремонтов 
оборудования. 

Ведущая роль в экономи
ческом образовании трудя
щихся принадлежит препода
вателям и пропагандистам, 
их умению проводить заня
тия, знанию 'изучаемого 
Предмета, умению увязать 
теоретические вопросы с 
практической работой олу-' 
шателей. Таким требованиям 
отвечают занятия, проводи
мые пропагандистами масте
рам листопрокатного цеха 
№ 2 С. И. Драпако, масте-

туры, наглядными пособия 
ми. Для повышения качества 
обучения широко использу
ются технические средства 

Однако в экономическом 
образовании трудящихся 
имелись и недостатки. Не во 
всех цехах были созданы 
нормальные условия для 
проведения занятий школ 
коммунистического труда. В 
необорудованных помещени 
ях, в которых не было даже 
столов и вешалок, .проводи 
лись занятия в проволочно-
штрипеовом, 'сортопрокат
ном, листопрокатном цехах, 
огнеупорном производстве, 
Допускались переносы и сры
вы занятий, например, в об
жимных цехах № 1 и 3, ли 
стопрскатнам цехе. Отдель
ные пропагандисты школ 
коммунистического труда не 
посещали семинарские заня 
тия, а руководители эконо 
мического образования в це
хах слабо контролировали 
подготовку пропагандистов к 
занятиям. 

Со второго октября начи-

П О В Ы Ш А Т Ь Р О Л Ь 
Э К О Н О М И Ч Е С К О Г О 
О Б У Ч Е Н И Я В ОСНОВУ ЗАНЯТИЙ— 

ПРАКТИЧЕСКУЮ НАПРАВЛЕННОСТЬ 
соботвовали развитию поли
тической и трудовой актив
ности слушателей. В этом 
немалую роль играли выпол
няемые ими практические за
дания и рефераты, которые 
давались с учетом индивиду
альных особенностей слуша
телей и их образовательного 
уровня. 

Анализ практических зада
ний показал, что многие из 
них выполнены на уровне 
р ационализаторских предло
жений. Такие предложения с 
помощью преподавателей до
рабатывались и оформлялись 
именно как рационализатор
ские. Только в первой поло
вине нынешнего года было 
подано 217 таких предложе
ний с условным подовым эко
номическим эффектом свыше 
900 тысяч рублей. 

Большое внимание в ми
нувшем учебном году уделя
лось изучению передового 
производственного опыта. В 
школ ах к омздун истич еок ого 
труда было изучено 70 таких 
опытов, в том числе опыт 
токаря механического цеха 
И. М. Егорова, разметчицы 
цех а металл аконструкци й 
В. И. Никитиной. Почин ста
левара мартеновской печи 
№ 21 М. Г. Ильина — выпу
скать все плавки строго по 
заказам, высокого качества 
и с наименьшими затратами 
— поддержан всеми сталева
рами нашего комбината и на 
других металлургических 
предприятиях страны. В на
стоящее время десятой ста
леварских бригад ежемесяч
но выдают сталь только по 
заказам, экономя тем самым 

ром цеха подготовки соста
вов С. С. Жслезновым, ма
шинистом тепловоза локомо
тивного цеха И. Н. Бибко, 
начальником участка извест-
няково-дол'О'Митового карье
ра И. Г. Усиком и другими. 
Активный, творческий труд 
многих , пропагандистов в 
обучении трудящихся отме
чен по комбинату. 

В прошлом учебном году 
совершенствованию педаго
гического мастерства пропа
гандистов уделялось боль
шое внимание. Раз в квар
тал с ними проводились се
минарские занятия, на кото
рых давались методические 
рекомендации по изучению 
каждой темы программы. 
Члены методического совета, 
партийные .и профсоюзные 
работники проверяли органи
зацию и качество занятий, 
проводили открытые показа
тельные уроки, оказывали 
помощь преподавателям и 
пропагандистам. 

'В помощь пропагандистам 
и слушателям оборудовано 
тр ия а дцат ь экономии еск и х 
кабинетов, в том числе обще-
комбинатский кабинет в от
деле технического обучения. 
В прошлом учебном гону пе
реоборудованы «и значитель
но обновлены кабинеты в 
доменном цехе, коксохимиче
ском производстве, прокат
ных цехах северного и южно
го блоков. В одиннадцати 
кабинетах политпросвещения 
оф ормл ен ы зкон смячеоки с 
уголки. Экономические каби
неты и уголки постоянно по
полняются новинками учеб
ной и методической литера-

нается новый учебный год в 
системе политической и эко
номической учебы. Слушате 
ли школ коммунистического 
труда продолжат изучение 
курса «Передовой опыт по
вышения эффективности и 
качества работы», включая 
изучение материалов июль
ского (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Новые рабочие в об
щекомбинатской группе с от
рывом от работы будут из
учать программу .первого 
цикла основ экономических 
знаний. На прОиэводнтвеяно-
технических курсах рабочие 
будут изучать основы эконо
мических знаний, если они 
раньше не изучали этого 
курса, и курс «Социализм и 
труд» с выдачей практиче
ских заданий по вскрытию 
резервов производства. 

В предстоящем учебном 
году надо добиться полного 
охвата экономическим обуче
нием молодых рабочих. Ру-
к оа од иге л и эк оном ич есжог о 
образования в цехах до на
чала занятий обязаны прове
рить состояние и готовность 
помещений, обеспечить явку 
на семинары пропагандистов, 
чтобы не допускать повторе
ния прошлогодних недостат
ков, постоянно контролиро
вать работу школ и курсов, 
обеслечивать пропагаядиотов 
данньими о ходе выполнения 
плана и социалистических 
обязательств. 

Л. иовик, 
председатель методиче
ского совета по эконо
мическому образованию, 
главный экономист ком

бината. 

На правом 
фланге пятилетки 

Стремясь достойно 
встретить первую годов
щину принятия новой 
Конституции СССР, тру
женики комбината стара
ются выдать продукции 
больше и лучшего каче
ства. В числе тех, кто 
успешно несет трудо
вую вахту в ч е с т ь 
знаменательной даты, 
коллектив семнадцатой 
мартеновской печи треть
его мартеновского цеха, 
выдавший дополнительно 
к плану за 20 дней сен
тября более 1200 тонн 
металла. 

На снимке: один из 
тружеников передового 
коллектива первый под
ручный сталевара Нико
лай Александрович ЛЕ
БЕДЕВ. 

Фото Н. Нестеренко. 

ф В ПАРТКОМЕ КОМБИНАТА 

С контроля не с н и м а т ь 
Партийный комитет в конце апреля 

прошлого года обсудил вопрос «О ра
боте партбюро огнеупорного произ
водства по организации политической 
информации трудящихся». В принятом 
тогда постановлении были определе
ны конкретные меры, направленные на 
улучшение политической информации 
трудящихся производства, как этого 
требует постановление ЦК КПСС «О 
повышении роли устной политической 
агитации в выполнении решений XXV 
съезда КПСС». 

Как партийное бюро огнеупорного 
производства выполняет постановле
ние парткома, добилось ли оно корен
ного улучшения политической инфор
мации трудящихся? 

Проверка исполнения постановле
ния и обсуждение отчета секретаря 
парторганизации В. И. Гулакова на 
заседании парткома 14 сентября по
казали, что партийное бюро огнеупор
ного производства проделало опреде
ленную работу по выполнению поста
новления парткома. Были разработа
ны мероприятия по устранению вскры
тых в апреле прошлого года недостат
ков. Некоторые из них выполнены:. 

Больше читается лекций для трудя
щихся. Перед ними чаще стали вы
ступать начальник производства' Г. Г. 
Чугуишков, главный инженер В. А. Ко-
роюталев, главный механик Я- М. Ле
вант, начальник технического отдела 
М. Д. Салтаник и некоторые другие 
руководи тели. Н екотор ые полит инф ар -
маторы и агитаторы грамотно и каче
ственно проводят агитационно-массо
вую работу, политинформации и. бесе
ды увязывают с конкретными делами 
и задачами коллектива. Обобщен 
опыт работы агитатора, мастера фор
мировочного отделения А. И. Кулико
ва. Его перенимают другие агитаторы. 

Через средства наглядной агитации 
и устную пропаганду улучшена глас
ность социалистического соревнования. 

Все это в определенной мере способ
ствовало повышению трудовой актив
ности коллектива в выполнении стоя
щих перед ним задач. В прошлом го
ду государственный план выполнен на 
100,9 процента, себестоимость выпу
скаемой продукции, по сравнению с 
плановой, снижена на один процент. 
За восемь месяцев нынешнего года 
план выполнен на 101,9 процента, на 
три процента возросла производитель
ность труда. 

Однако в организации политической 

информации трудящихся, как и всей 
воспитательной работы, продолжают 
иметь место серьезные недостатки, а 
партийное бюро не обеспечило в пол
ном объеме выполнение постановления 
парткома. У партбюро 'по-прежнему 
нет четкой системы работы с лектора
ми, политинформаторами и агитатора
ми. Планы работы лекторской группы 
и групп политинформаторов и агита
торов оно не рассматривает и не 
утверждает. К тому же политинфор
маторы и агитаторы не придержива
ются ' рекомендуемой парткомом те
матики выступлений и бесед, они са
ми ее определяют для себя. В комп
лексных планах воспитательной рабо
ты на участках и в бригадах темы по
литинформаций % лекций также не 
указываются. Поэтому не случайно 
не было уделено внимания разъясне
нию трудящимся материалов декабрь
ского (1977 года) и июльского (1978 
года) Пленумов ЦК КПСС. 

Партбюро и хозяйственное руковод
ство производства не заботятся об 
учебе идеологического актива. Сами 
не учат его и не обеспечивают его яв
ку на семинары, проводимые партко
мом. А ведь еще многие лекторы, по
литинформаторы и агитаторы прово
дят свои выступления на низком идей
ном и методическом уровне. 

Не ведется учет массово-политиче
ской работы как в бригадах, так и в 
партийном бюро. Не проводятся лек
ции и беседы на морально-этические 
темы, хотя необходим'ость в них очень 
большая. 

За восемь месяцев нынешнего года 
партбюро на своих заседаниях не за - . 
слушало отчет о работе ни одного лек
тора, политинформатора или агитато
ра, что способствовало бы улучшению 
апитацианно-маосовой работы. 

Слабая постановка политической 
информации и всей воспитательной 
работы отражается на состоянии тру
довой и общественной дисциплины в 
коллективе. Количество нарушений не 
уменьшается, а наоборот — растет. 

Партийный комитет обратил серьез
ное внимание партбюро огнеупорного 
производства и его секретаря т. Гула
кова на неудовлетворительное выпол
нение примятого в апреле прошлого 
года постановления и решил не сни
мать его с контроля. Партбюро даны 
дополнительные рекомендации по 
улучшению политической информации 
и воспитания прудящихся. 

О Т Ч Е Т Ы И В Ы Б О Р Ы 
В К О М С О М О Л Ь С К И Х 
О Р Г А Н И З А Ц И Я Х 

На счету комсомольцев 
РОФа немало хороших дел. 
Это активное участие моло
дежи во Всесоюзных суббот
никах и рейды «Комсомоль
ского прожектора» по эконо
мии металла, использованию 
рабочего времени, участие в 
комсомольском оперативном 
отряде Левобережного рай
она и конкурсы на лучших 
по профессиям, спортивные 
состязания и многое другое. 
Перечислять можно было бы 
и дальше, но, пожалуй, ос
тановимся, потому что про
стое перечисление д а ж е са
мых хороших дел не всегда 
является показателем поло
жительной работы коллек
тива. Хорошие дела, правда, 
говорят сами за себя. Но 
как быть, если не чувствует
ся системы во всей работе 
ко мсо м о л ь'ск о й ерг ан изации, 
если резервов для постанов
ки настоящей работы в кол
лективе гораздо больше, чем 
используется. Поэтому, на
верное, секретарь бюро 
ВЛКОМ РОФа Н. Гребен
щиков в своем докладе на 
отчета о-в ыбер ном с обр ани и 
почти обо всех комсомоль
ских делах говорил с ого
ворками. Все комсомольцы 
участвуют в соревновании, 
которое проводится в про
изводственных коллективах, 
где они трудятся. Но между 
ними, как выяснилось, со
ревнование поставлено сла
бо. Плохо используются и 
гакие формы, как конкур
сы среди молодых рабо
чих на звание лучших по 
профессии. За отчетный пе
риод был проведен лишь 
конкурс машинистов обога-

Д о й т и д о к а ж д о г о 
тигельных машин, конкурс 
же сварщиков сорвался... 
Четыре субботника провели 
комсомольцы, в том числе 
на цеховой турбазе, в под
шефном лагере «Сосновый 
бор». Но постоянно, как от
мечено в докладе, участво
вали в субботниках одни и 
те же люди. В спортивных 
соревнованиях число посто
янных участников — не бо
лее десяти, хотя в РОФе 80 
комсомольцев. Как сказал 
секретарь комсомольской ор--
ганизации, большинство 
комсомольцев нужно угова
ривать, чтобы они выполни
ли какое-то •общественное 
поручение, приняли участие 
в спортивных соревновани
ях, защитили честь своего 
коллектива. То есть прихо
дится просить о том, что 
каждый из них обязан де
лать по своему комсомоль
скому долгу. 

(Комсомольцам РОФа до
верено большое и серьезное 
дело —• организация работы 
к омсом о л ьского опер ати вн о-
го отряда Левобережного 
района. Но кроме начальни
ка штаба оперативного от
ряда—ов ар щик а др обил ь н о -
обогатительной фабрики Ни
колая Зимакова — отрядом 
никто не занимается. А од
ному Зимакову, понятно, по-
настоящему поставить эту 
работу очень трудно. 

Проблемой для комсо
мольцев стали и четкая уп
лата членских взносов, и ра
бота «Комсомольского про
жектора», члены которого 
проводят рейды от случая к 
'случаю, и организация сво
бодного времени молодежи, 

и участие в научно-техниче
ском творчестве. 

Поэтому не удивительно, 
.что ореди комсомольцев 
есть нарушители трудовой 
дисциплины, а А. Лунчу и 
Н. Ульянов даже побывали 
в медвытрезвителе. 

В чем же причина того, 
что в работе комсомольской 
Организации РОФа пока еще 
не используются все резер
вы? Прежде всего в том, 
что в первичных комсомоль
ских организациях работа 
поставлена слабо. В своей 
деятельности бюро ВЛКСМ 
не доходит до каждого, не 
стала пока здесь обязатель
ной индивидуальная работа 
с комсомольцами. А это мо
жет быть лишь тогда, когда 
каждый комсомолец будет 

-иметь поручение, выполне
ние которого будет контро
лироваться. 

Не хотелось бы умалять 
того, что сделано за отчет
ный период комсомольцами 
Р О Ф а. П о ор авнеиию с п ре -
дьгдущими t годами здесь 
значительно' оживилась ра
бота. Ведь уже то, что ком
сомольцы четыре раза уст
раивали субботники, пока
зывали неплохие результа
ты в спортивных состязани
ях и, конечно, то, что самих 
комсомольцев многое волну
ет (это было видно из вы
ступлений на собрании), го
ворит о многом. И в первую 
очередь о том, что здесь в 
ближайшее время должны 
произойти добрые перемены. 

Ж. ЛЕОНИДОВА. 
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С 1 февраля на комбинате, а затем и во всем го
роде, по решению горкома партии проходит обще
ственный смотр по повышению производительности 
труда. Мы попросили ряд работников сортопрокат
ного цеха рассказать о том, как проходит смотр в 
этом коллективе, о предварительных его итогах и 
наметках сортопрокатчиков на будущее. 
Старший нормировщик 

В. ФЕДОТОВ: 
— Перед коллективом 

цеха стояла задача обес
печить в этом году рост 
производительности тру
да «а 2,6 процента. По
этому, когда был объяв
лен смотр, мы развернули 
широкую разъяснитель
ную работу среди трудя^ 
щияся с тем, чтобы при
влечь к поиску и реализа-
ции резервов как мож
но б о л ь ш е л ю д е й . 
За семь месяцев в смот
ровую комиссию ОПЦ по
ступило 214 предложений, 
из которых было принято 
к реализации 183 и 143 
уже внедрено. Суммар
ный экономический эф
фект от использования 
внедренных предложений 
составил 1 млн. 802 ты
сячи рублей. Рост произ
водительности труда с на
чала года составил 3,4 
Процента. Таким.образом, 
установленное цеху зада
ние на год перевыполня
ется, и это достигается во 
многом благодаря смотру. 

Токарь А. БОЛДИН: 
— Сейчас у нас новые 

помещение и оборудо
вание. Появилась воз
можность при выполне
нии некоторых работ об
служивать одновременно 
два станка. Как-то нужно 
было изготовить срочно 
валок. Рядом стоял сво
бодный станок. Решили 

. эту возможность исполь
зовать: Попробовали — 
получилось. А тут начал
ся смотр по производи
тельности труда. Подал 
предложение по одновре
менному 'обслуживанию 
двух станков. В работе 

.. это помогает здорово. ' 
Например, на станах 
«720» и «630» постоянно 
не хватало валков, а сей
час эта проблема практи
чески решена. И матери
ально токари, обслужива
ющие по два станка, вы
играли — заработки ста
ли выше. 

И. о. начальника валь-
цетокарного отделения 

Г. КУТУКОВ: 
— Предложение токаря 

А. Болдина высвободило 
на другие участки три 
человека. Но эффект от 
использования э т о г о 
предложения намного 
больше. На двух станках 
п о с т о я н н о работают 
шесть человек и еще пять 
человек обслуживают по 
два станка периодически, 
когда появляется такая 
возможность. Установили 
и фрезерные станки так, 
чтобы фрезеровщик мог 
работать на двух стан

ках. С большим интере

сом в коллективе вальце-
токарного отделения от
неслись к инициативе тру
дящихся прокатного цеха 
№ 9 по повышению норм 
выработки. Вскоре после 
того, как об этом было 
сообщено в печати, посту
пило одиннадцать пред
ложений по пересмотру 
норм, уменьшению норм 
затрат времени на изго
товление деталей. Первы
ми подали подобные 
предложения коммунисты 
В. Пыльников и А Бол-
дин. Затем их поддержа
ли В. Друзенко, В. Рыков 
и другие. В целом нормы 
времени были сокращены 
на 13 часов. А оледует от
метить, что нормы у нас 
и так довольно напря
женные, жесткие, и толь
ко опыт и мастерство ста
ночников позволили им 
п одд ер ж а ть иници агор ов. 

Начальник стана «300» 
№ 3 Б. МАНСУРОВ: 

— На наших станах 
трудно что-либо приду-

лродукции повысилось, 
так как рабочую клеть 
перестало разбивать. 

Или взять, к примеру, 
изменение калибровки не
которых сложных профи
лей по предложению 
вальцовщиков, старших 
фальцовщиков, мастеров. 
Ряд предложений позво
лил сократить время пе
рестройки стана, перехо
да с профиля на профиль 
и увеличить производство 
в горячий час на 3—5 
тонн в зависимости от 
прокатываемого профиля. 

Старший нагревальщик 
стана «300» № 3 А. ПО
ЛУСМЯК: 

— У нас на участке 
в я е д р е н о несколько 
предложений. Это, на
пример, установка расхо
домера на сжатый воз
дух. Кроме того, перевели 
на автоматический режим 
наше, Откачивающий под 
печами воду, — нагре
вальщики уже этим не за
нимаются. На цеховом 
коллекторе установлен 
'регулятор давления, что 
резко сократило расход 
топлива, улучшило каче
ство нагрева, так как 
давление стало постоян
ным, а это, в свою оче-

чиков, повышения произ
водительности труда. 

Начальник стана «300» 
№ 1 В. ФЕЛЬДШЕРОВ: 

— В ходе амотра тру
дящиеся стана подали 54 
предложения. Из них око
ло 80 процентов уже вне
дрено. Среди наибо
лее ценных — увели
чение диаметра подводя
щего водовода для улуч
шения работы гидросмы
ва подпечного рольганга. 
Раньше не проходило и 
недели, как забивался 
окалиной желоб гидро
смыва, особенно под чет
вертой печью. А каждый 

' такой случай приводил, 
как правило, к 40-минут-
ному простою стана. Сей
час же сделали слив та
ким, что печь была уже 
два раза на очистке (в 
это время идет большая, 
крупная окалина), а туда 
в течение полутора меся
цев не надо было загля
дывать, кажется, чугун
ная муфта попадет, и ее 
омоет, как песчинку. 

Длительное время при 
прокатке мелких кругов, 
особенно из кипящих ма
рок стали, из-за конструк
тивных особенностей цен-

Не кратковременная 
+ ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СМОТР ПО ПОВЫШЕНИЮ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ 
ТРУДА к а м п а н и я 

мать для высвобождения 
персонала. Мы пошли по 
пути повышения произ
водительности труда за 
счёт увеличения объема 
производства. Предложе
ний было немало, и мы 
их внедряли сразу. Вот, 
допустим, подводка смаз
ки к шестеренным клетям. 
Раньше раза два, а то и 
три в смену слесарь эту 
смазку носил "ведрами. 
Это было и не совсем без-

'спаяно, и работа не . из 
Приятных. Бывало и так, 
что понадеется рабочий 
на то, что омааки хватит 
(лишний - то раз туда 
лезть неохота), и — по
ломка, простой. И вот 
поступило предложение 
сделать разводку, изго
товили трубопроводы, по
ставили маслостанцию, 
насос. Сейчас работа сле
саря намного облегчи
лась. Это на произ

водительность стана не 
повлияло — только об
легчение труда. Но прак
тика показала, что обору
дование стало работать 
лучше, надежнее. А стала 
шестеренная клеть рабо
тать лучше, я качество 

редь, отразилось и на ка
честве прокатки. Нагре
вальщики у нас 'владеют, 
как правило, смежными 
профессиями. Могут под
менять старшего нагре
вальщика, посадчика го
рячего металла, операто
ра, и, если кто-нибудь из 
них заболеет, мы не про
сим подмены из другой 
бригады, а обходимся 
сами. 

• К общественному смот
ру по повышению произ
водительности труда от
ношение у нас было сна
чала несколько скептиче
ским—мало ли этих смот
ров объявляют... Затем 
мы собрали партийную 
группу, профсоюзный ак
тив бригады, поговорили 
серьезно, и дело пошло 
на лад. Немало сделано, 
но о завершении этой ра
боты говорить рано. Бу
дет еще внедряться пред
ложение по .механической * 
уборке окалины из-под 
шлепперов, где сейчас за
нято много людей, и мно
гое другое. Словом, есть 
еще резервы для облегче
ния работы сортопрока'т-

тралыного- рольганга хо
лодильника и рольганга 
за десятой клетью много 
неприятностей прокатчи
кам доставляло петление 
раскатов, поэтому прихо
дилось снижать скорость 
деоятой клети, то есть 
сознательно снижать про
изводительность. При пет
лении получалось много 
брака. Было подано пред
ложение,, оказавшееся, 
как показала практика, 
довольно эффективным — 
переместить желоб за де
сятой клетью в сторону 
клети и центральный 
рольганг продлить до де
сятой клети. Четыре меся
ца назад, во время сдво
енного ремонта, это было 
осуществлено. С тех пор 
мы не знаем, что такое 
петление. 

Производительно с т ы о 
труда мы занимаемся по
стоянно. А когда был 
объявлен смотр, бросили 
на поиск резервов все си
лы. В нем приняли уча
стие и творческие брига
ды, и отдельные рабочие, 
инженеры, техники. И 
этот поиск продолжается. 

Есть немало интересных 
задумок, которые в бли
жайшее время будут 
внедрены и дадут хоро
ший эффект. 

Вальцовщик с т а н а 
«500» П. САВИНОВ: 

— Ход смотра по повы
шению производительно
сти труда на стане си
лу набирал постепенно. 
Собрали актив бригады, 
посовещались, набросали 
предварительный план, 
что мы сможем сделать в 
ближайший месяц. Не все 
шло сначала гладко. Но 
вот бригадиры .на своих 
участках поговорили с 
людьми, прошло недели 
две—три, и началяпосту-
пать предложения. Не 
всегда они были конкрет
ными, отвечающими зада
чам смотра, но высказы
вались уже рабочими 
дельные мысли, и что ин
тересно: персонально ма
ло кто предлагал, в ос
новном были коллектив
ные предложения. Напри
мер, всегда мы мучились 
на периодическом профи
ле при выкантовывании 
цепи на 'холодильнике. 
Резчики подали предло
жение, которое позволило 
увеличить производство в 
горячий час, так как при 
выкантовывании цепи 
стан .стоял, а также улуч
шить качество металла и 
облегчить условия труда. 

Секретарь партбюро 
СПЦ Р. ЗАГИТОВ: 

— Производительность 
труда—основной показа
тель работы коллектива. 
В ходе смотра выявилось 
много, резервов. Выявляя 
и реализуя эти резервы, 
сортопр окатчйк« поиим а -
ют, что повышение произ
водительности труда — не 
кр атковр еменна я камп а -
ния. Иными словами, 
предстоит нам еще много 
работы. С 1 февраля, то 
есть с начала смотра, по
ступило много ценных 
предложений,, особенно в 
первые три месяца. Затем 
их количество снизилось. 
Это закономерно. Но кри
вая поступления предло
жений никогда не сойдет 
к нулю. Причем чем даль
ше по времени, тем богаче 
По содержанию, ценнее и 

.продуманнее становятся 
предложения. И это тоже 
понятно. Оо временем 
возрастает и роль цехо
вой смотровой комиссии. 
Важно -делать вое завися
щее для того, чтобы дело
вой настрой, достигнутый 
сортопрокатчиками в ходе 
смотра, не понизился. 
Практика показала: по
рой даже самые сложные 
задачи, казалось бы, не
разрешимые, решаются 
успешно при должной ор
ганизации, должном под
ходе к делу. Как гово
рится, глаза боятся, а ру
ки делают. 

НА РЕМОНТЕ 
ДОМЕННОЙ ПЕЧИ № 7 

ОТ РЕДАКЦИИ. В сортопрокат
ном цехе, где, в общем-то, не со
всем благоприятные условия для 
повышения производительности 
труда по сравнению с другими це
хами, не ограничились трехмесяч
ной кампанией, продлили смотр в 
рамках городского и добиваются 
неплохих результатов. Более того, 
сортопрокатчики намерены не сни
жать взятых темпов, а наоборот — 
совершенствовать организацию 
смотра, увеличивать ряды новато
ров. А резервов по улучшению ор
ганизаций смотра немало. Необхо
дима, в первую очередь, более 
широкая гласность смотра, пропа
ганда предложенных новшеств, 
четкая система морального и ма
териального стимулирования ак
тивных участников смотра. 

Сортопрокатчиками были выска
заны и совершенно противоречивые 
суждения об основных направле
ниях борьбы за повышение произ
водительности труда. Одни говори
ли о невозможности дальнейшего 

сокращения численности персона
ла, оправдывая довольно скромное 
количество высвобожденных лю
дей — три человека, и которые 
видят главный резерв в увеличе
нии производства продукции, дру
гие говорили о том, что увеличи
вать производство продукции на 
станах СПЦ практически невоз
можно. Нам представляются не
верными и та, и другая точки зре

ния. Практика не раз опровергала, 
казалось бы, неопровержимые ут
верждения, как справедливо заме
тил в заключение разговора Р. За-
гитов. И в сортопрокатном цехе в 
этом году, в частности, были по
добные примеры, когда руковод
ство комбината приняло решение 
сократить численность персонала 
в СПЦ на 30 человек, благодаря 
чему показатель сортопрокатчиков 
по повышению производительности 
труда значительно превысил плано
вый. А основной резерв увеличения 
производства проката — это борь
ба с простоями, которые в СПЦ 

еще значительны. Так, в сравнении 
с прошлым годом возросли простои 
на стане «300» № 1 до 19 процен
тов, велики простои и на станах 
«500» (17,6 процента), «300» № 3 
(15 процентов). А что значат про
стои, допустим, на стане «300» № 1, 
выражающиеся 19 процентами? 
Это без малого четыре с полови
ной часа потерянного времени в 
сутки при производстве в горячий 
час около 110 тонн проката. Каж
дая минута простоя обходится 
предприятию в 4 рубля 73 копей
ки. Простои бывают неизбежные, 
которые планируют. Останавлива
ется агрегат и на профилактику, и 
на текущий ремонт,, и на перевал
ку, настройку. Но бывают простои 
и иного рода, и с ними нужно бо
роться. Снижение простоев на ста
не «300» № 1 только на 0,5 процен
та позволило бы коллективу не 
только успешно справиться с про
изводственной программой восьми 
месяцев, но и прокатать сверхпла
новую продукцию. А сейчас стан 
имеет «Минус» в 1700 трнн, здесь 

ежесуточно прокатывается в сред
нем на 32 тонны металла меньше, 
чем в прошлом году. По сути дела, 
только из-за сверхплановых про
стоев станов цех в течение двух 
последних месяцев не выполнял го
сударственный план. 

Верно отметил секретарь парт
бюро СПЦ Р. Загитов, что вся 
борьба сортопрокатчиков за повы
шение производительности труда 
еще впереди, что этот вопрос госу
дарственной важности с повестки 
дня никогда снят не будет. Дума
ется, сортопрокатчики еще раз 
.проанализируют сделанное за семь 
с половиной месяцев с начала 
смотра по повышению производи
тельности труда и поведут более 
решительную борьбу с потерями 
производства, мобилизуют на поиск 
резервов весь коллектив, будут еще 
шире использовать опыт передови
ков, новаторов производства. 

Бес-еду с сортопрокатчиками 
организовал и записал 

Ю. БАЛАБАНОВ. 

Дело 
решает 
организация 

Мы уже сообщали читате
лям, что на капитальном ре
монте седьмой домны сло
жилось критическое положе
ние: тридцативосьмисуточ-
ный график ремонта, по су
ществу, сорван. О причинах 
срыва графика и тепереш
нем положении на обновле
нии домны сегодня расска
зывает заместитель началь
ника ремонта С. А. Репин. 

— Работы на основном 
потоке ремонта выполняет 

'коллектив первого монтаж
ного участка УДР № 1, где 
(начальником участка т. Ко-
журим. К сожалению, этот 
коллектив на обновлении 
седьмой печи сработал явно 
ниже своих возможностей: 
почти, с самого начала ре
монта здесь завелась пагуб
ная традиция невыполнения 
сменных заданий, от кото
рой коллектив не может из
бавиться и по настоящее 
время. 

Самые важные участки 
работ сейчас, на 29-е сутки 
ремонта, — низ печи, на
клонный мост, монтаж холо
дильников. 

По низу печи, на горне 
"ремонтники отстают сейчас 
от графика ремонта-, состав
ленного в соответствии с 
обязательствами, более чем 
на пять суток. Руководит ра
ботами на этом участие про
раб т. Аибулатов. Пожа
луй, на этом участке более 
всего видна слабость орга
низации работ на ремонте 
седьмой печи. Невыполнение 
за даний в вечерние и ночные 
смены в коллективе Акбула-
теза стало правилом, и 
только из-за этого отстава
ние на горне на протяжении 
всей последней недели не
прерывно росло. 

На монтаже наклонного 
моста организация работ с 
начала ремонта была' лучше, 
но коллектив л р о р а б а 
т. Воробьева сильно подвела 
авария с .краном СКГ-100. 
Кран смогли заменить толь
ко через несколько суток, и 
эта замена была неполно
ценной: работающий сейчас 
кран СК'Г-63 имеет грузо
подъемность почти в дна -ра
за меньше. Вынужденные 
простои из-за аварии, а так
же необходимость разборки 
уже собранных с учетом 
груэоп одъ емкости ст арого 
ир ан а мет а л локонетрукций 
привели и здесь к отстава
нию от тридцативосьм'Ису-
точного графика на пять су
ток. 

Отставание на монтаже хо
лодильников, где работами 
руководит прораб т. Ку-
рынкин, оценивается сей
час в двое суток. Необходимо 
амонтироватъ еще 120 холо
дильников для того, чтобы 
начать кладку шахты печи. 
Не боясь преувеличения, 
можно сказать, что, если ор
ганизация работы на участ
ке прораба Курыякияа не 
будет коренным образом 
улучшена, то отставание -
здесь ликвидировать не 
удастся. 

Вот три основных направ
ления на ремонте, на кото
рых нужно приложить мак
симум усилий ремонтных ор
ганизаций. 

Если глубоко и подробно 
ан а л иэиров а ть сегодняшнее 
положение на ремонте, то 
приходится констатировать, 
что выполнить ремонтникам' 
свои обязательства, т. е. 
произвести обновление седь
мой домны за тридцать во
семь суток, уже нет возмож
ности. Более того, под угро
зой срыва находится и мини
стерский сорокасугочный 
график ремонта. 
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КОМИТЕТ ДОСААФ ком
бината ведет целена

правленную работу по воев-
н о -л а т р и оти ч е ок см у воспи
танию трудящихся и раз
витию военно-прикладных 
видов апорта. За восемь ме
сяцев для трудящихся ком
бината прочитано более 9000 
лекций на военно-иатфиоти-
ческие, спортивные темы. 
Организованно работают 
секции. Стрелковой секцией 
ДОСААФ в этом году подго: 
товлен мастер спорта, канди
дат в мастера спорта, три 
перворазрядника, 30 человек 
получили 2-е разряды, 1462 

мастер спорта Н. Крылов, 
кандидаты в мастера спорта 
В. Мурин, Б. Первушин, пер
воразрядники С. Подгорнов 
и С. Киселев и другие. Боль
шая заслуга в успешных вы
ступлениях наших спортсме
нов -принадлежит тренеру 
команды мастеру спорта 
В. П. Коржову, который 
умело передает свой опыт и 
знания спортсменам. 

Значительная работа была 
проведена к о м и т е т о м 
ДОСААФ с призывной мо
лодежью комбината. В этом 
году на военно-учебном 

И Т О Г И 
Р А Д У Ю Т 
спортсмена — массовые раз
ряды. В соревнованиях по 
пулевой .стрельбе между 
спортивно-техническими клу
бами города наша команда 
заняла первое место и завое
вала кубок города. 

Мотоциклетная секция в 
этом году подготовила два 
кандидата в мастера спорта 
по мотокроссу. Команда мо
тоциклистов ДОСААФ ком
бината успешно выступала в 
районных, городских, област
ных и союзных соревновани
ях. 

В июле к о м и т е т о м 
ДОСААФ были организова
ны традиционные соревнова
ния по мотокроссу, посвя
щенные Дню металлурга. 
Спортсмены комбината заня
ли второе место. Во всех со
ревнованиях хорошую спор
тивную закалку показали: 

пункте ММК прошли обуче
ние по начальной военной 
подготовке сотни юношей 
призывного возраста. Боль
шинство призывников сдали 
зачеты по всем предметам 
начальной военной подготов
ки на «хорошо» и «отлично». 
Выполнены все зачетные тре
бования и нормы Всесоюзно
го физкультурного комплек
са ГТО. 281 человек сдал 
нормы на золотой значок, 
973 человека —> на серебря
ный значок, 762 человека 
стали рп орт смен ам и -разряд -
никами. 

Сорока одному призывни
ку за лучшие показатели в 
с оциа ли стическ ом с ор евнов а-
нии и высокую дисциплину 
присвоено звание «Отличник 
начальной военной подготов
ки», среди них В. А. Чужма-
ров — ученик шлифовщика 

Л П Ц № 4, С. М. Тимкин -
слесарь мартеновского • цеха 
№ 1, Н. К. Баландин — сле
сарь-ремонтник ЭРЦ, Ю. Н. 
Пожаров— оператор Л П Ц 
№ 7, А. К. Васильев — отне-
упорщик доменного цеха, 
И. А. Хохуля—токарь ОМЦ, 
A. Н. Горбунов — элект.ро-
олесарь ПВЭС и другие. Хо
рошие методические навыки, 
умелую организацию учебно
го процесса и воспитатель
ную работу по подготовке 
молодежи к службе в рядах 
Советской Армии показали 
Н. А. Петриченко — началь
ник штаба ВУП, электро
сварщик ОМЦ, В. Н. Map 
кое — зам. начальника ВУП 
по политической подготовке, 
бригадир электромонтеров 
Л П Ц № 3, В. И. Хаяилов — | 
командир взвода', слесарь 
ПТНП, В. А. Малков — 
командир взвода, нагреваль
щик СПЦ. 

В целом работа военно-
учебного пункта за 1978 год 
признана отличной. Необхо
димо отметить, что для ус
пешной работы много сделал 
и делает начальник ВУП 
B. И. Плоти и коз. 

В текущий период во всех 
первичных организациях 
ДОСААФ проходят отчетньк 
собрания, и провести их нуж
но на высоком идейво-орга 
низациовном уровне. Каж
дая первичная организация, 
проводя отчетные собрания, 
обязана выработать конкрет
ные мероприятия по улучше
нию оборонно-массовой ра
боты и развитию .военно-при
кладных видов апорта. 

Н. БАРБАШИН, 
председатель комитета 

ДОСААФ комбината. 

Победители известны 
Члены санитарных по

стов комбината оказыва
ют большую помощь ме
дицинским работникам. 
Они ведут всестороннюю 
профилактическую рабо
ту в цехах, способствуя 
снижению заболеваемо
сти среди трудящихся, 
пропагандируют санитар
но-гигиенические знания. 
О высоком уровне их 
подготовки свидетель
ствует смотр-конкурс, ор
ганизованный админи
страцией, партийной, 
профсоюзной и комсо
мольской организациями 
медсанчасти комбината. 

В условия конкурса вхо

дила проверка санитарного 
состояния рабочих мест, со
стояния питьевого режима, 
наглядной агитации по про
изводственной с анит ар ии, 
проверка уровня организа
ционных мероприятий по 
проп аг анде медицинск их 
знаний. Таким образом, к 
санитарным постам предъяв
лялись большие требования. 
В итоге смотра-конкурса из 
38 санитарных постов луч
шими признаны санитарные 
посты: мебельного цеха, об
жимного цеха- uVs 2, доменно
го цеха. 

Л. ЯНЧЕНКО, 
рабкор. 

Извещение 
25 сентября в 17 часов в 

ЦЗЛ состоится первое заня
тие школы партактива при 
парткоме комбината. Тема 
лекции «Актуальные вопро
сы внешней политики 
КПСС». На занятии долж
ны присутствовать секрета
ри парторганизаций, их за
местители по оргпартработе 
и идеологии, руководители 
агитколлективов, председа
тели советов общественно
сти. 

Партком. 

В осеннем лесу . 
Фото Ю. БАЛАБАНОВА. 

• 

Подарки 
лотереи 

Денежно-вещевая лотерея 
в этом году подарила много 
в ы и г р ы ш е й магнито-
горцам. Так, за 8 месяцев 
обладателям счастливых би
летов выплачено около 263 
тысяч рублей. В число выиг
рышей вошли: 4 автомаши
ны, 13 мотоциклов, 58 холо
дильников, 30 ковров, 24 ра
диоприемника, 10 кинока
мер, 5 телевизоров, 6 швей
ных и 11 стиральных машин, 
15 фотоаппаратов, 27 часов, 
11 магнитофонов и другие 
ценные вещи, а также де
нежные выигрыши до 200 
рублей. 

Очередной тираж «осенне
го» выпуска денежно-веще
вой лотереи состоится 22 
сентября в городе Красно
даре. 

О. КРЮКОВА, 
ревизор сберкассы 

№ 1693. 

НАМ ОТВЕЧДКИ' 
«УСЛОВИЯМ ТРУДА — 

ЗАБОТУ» 
На статью «Условиям 

труда — заботу» сооб
щаю следующее: рекон
струкция отопительной 
системы и б ы т о в ы х 

Под таким названием 29— 
30 сентября в нашем городе 
пройдет научная конферен
ция, посвященная 50-легию 
Магнитогорска. Конференция 
откроется в 1'5 часов в акто
вом зале педагогического ин
ститута. 

На конференции будут ра
ботать пять секций: «Твор
чество Б. А. Ручьева» (руко
водитель секции Л. П. Галь-

Участники, секции «Магни
тогорск в художественной 
литературе», узнают много 
нового, интересного о твор
честве комсомольских поэтов 
Магнитки 30-х годов. Здесь 
будут рассмотрены тема ро
мана А. Аадеенко «В поте 
лица своего», творческая 
история романа А. Фадеева 
«Черная металлургия», проза 
С. Мешешина, лирика Л. 

«Ручьевские чтения» 
цева), «Магнитогорск в ху
дожественной литературе» 
(руководитель секции Л. В. 
Слаиевский), «Изображение 
человека труда в советской 
художественной литературе» 
(руководитель секции А. С. 
Гришин), «Библиотечное де
ло и библиография» (руково
дитель секции С. Е. Демидо
в а ) , студенческая секция 
(руководитель секции Л. А. 
Заманокий). Интерес у слу
шателей, несомненно, вызо
вет тематическое направление 
третьей секции, на которой 
будут прочитаны доклады о 
человеке труда в советской 
прозе 20-х годов, в очеркак 
30-х годов, в современной 
повести о Валимой Отече
ственной войне, в новеллах 
Василия Шукшина и т. д. 

Татьяяичав'ой. А. Анош-
кнн, член Челябинской обла
стной писательской организа
ции, сделает обзор уральской 
литературы на рабочую те
му. 

Разнообразна тематика 
докладов, иодготовленны* 
студентами института А. Фа-
тыховым, 3 . Уметбаевьим, 
С. Хозей, Т. Пыталевой, Л. 
Лаптевой, Т. Сысоевой: здесь 
и литературная жизнь Маг
нитогорска 1930—1932 го
дов, и жанрово-стилев'ое 
своеобразие поэмы Б. Ручье
ва «Любава», и история Маг
нитогорского литературного 
объединения, 

Т. ПУТАЛОВА, 
студентка пединститута. 

п о м е щ е н и и в депо 
№ 2 включена в приказ 
зам. директора комбина
та по быту на 1979 год; 
моечные машины могут 
быть пущены при нали
чии очистных сооруже
ний; после окончания ре
конструкции нового по
мещения под здравпункт 

высвободившиеся поме
щения, занимаемые ста
рым здравпунктом, бу
дут отремонтированы и 
переданы под комнаты 
отдыха водителей. 

С. АЛЕКСАНДРОВ, 
начальник управления 

трамвая. 

СУББОТА. 23 сентября 
Шестой канал 

8.00. «Время». 8.35. Ут
ренняя гимнастика. 8.S5. 
«АБВГДейка». 9.25. «Для 
вас, родители». 9.55. Му
зыкальная программа 
«Утренняя почта». 10.25. 
«Движение без опасно
сти». 10.55. «По музеям и 
выставочным залам». 
11.30. Концерт Государ
ственного ансамбля тан
ца Чечено-Ингушской 
АССР «Вайнах». 11.55. 
«Москва — Дальний Вос
ток». К 40-летию беспоса
дочного перелета В. Гри
зодубовой, П. Осипенко, 
М. Расковой. 12.15. «Ли
тературные чтения». А. . 
Грин. «Алые паруса». 
13.05. «Почта программы 
«Здоровье». 13.50. «Это 
вы можете». 14.55. Фильм 
—детям. «Отдать шварто
вые!». Телевизионный ху
дожественный фильм. 

16.30. «В мире живот
ных». 17.30. Новости. 
17.45. Программа мульти
пликационных фильмов: 
«Зеркальце», «Ну, пого
ди!». 1-й и 2-й выпуски. 
18.15. «Задолго до премь
еры». 19.15. «Звездные 
канатоходцы». Фильм-
концерт. 19.40. Премьера 
телевизионного докумен
тального фильма «Сталь 
и золото Питтсбурга». 
Фильм 10-й из цикла 
«Америка семидесятых». 
20.30. «Время». 21.00. 
Спортивная программа. В 
перерыве — Новости. 

Двенадцатый канал 
20.00 Новости. 20.20. 

Вечерняя сказка малы
шам. 20.35. «Мода-79». 
21.05. «Больше хлеба Ро
дине!». Сообщение пресс-
группы обкома КПСС. 

ЦТ. 21.15. «Загадка 
Н. Ф. И.». Телевизионный 
художественный фильм. 
22.15. «К нам пришло 
письмо...». Музыкальный 
привет (Ч). 22.30. «Клуб 
кинопутешествий». 23.30. 
«Крепостная актриса». 
Художественный фильм. 

Учебная программа 
10.10. «Спортивный 

класс». 10.55. Твоя ленин
ская библиотека. К 70-ле
тию выхода статьи В. И. 
Ленина «Лев Толстой 
как зеркало русской ре
волюции». 11.25. Экран 
— врачу (Повторение от 
22 сентября). 12.25. «Люд
виг ван Бетховен». 13.10. 
«Жизнь науки».. 13.40. 
Драматургия и театр. 
А. Н. Островский. «Гро
за». 14.25. Экран научно-
популярного кино. 15.10. 
«Золотая речка». Худо
жественный фильм с суб
титрами. 

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 
24 сентября 

Шестой канал 
8.00. «Время». 8.35. «На 

зарядку становись!». 8.55. 
Выступает вокально-ин
струментальный ан
самбль Таджикского ра
дио и телевидения «Гуль-
шан». 9.30. «Будильник». 
10.00. «Служу Советскому 
Союзу!». 11.00. «Кащеи 
Бессмертный». Художест
венный фильм. 12.30. 

«Сельский час». 13.30. 
«Музыкальный киоск». 
14.00. А. Н. Островский. 
«Таланты и поклонники». 
Фильм-спектакль Москов
ского академического те
атра имени В. Маяковско
го. 16.30. «Сегодня — 
День машиностроителя». 
16.45. «По вашим пись
мам». Музыкальная про
грамма к Дню машино
строителя. 17.30. Новости. 
17.45. «Международная 
панорама». 18.15. Мульт
фильм. 18.30. «Клуб кино
путешествий». 19.30. 
Премьера телевизионного 
документального фильма. 
«Загадки Далласа». 
Фильм 11-й из цикла 
«Америка семидесятых». 
20.30. «Время». 21.00. «Для 
вас, труженики села». 
Концерт. 21.30. «Д. Шо
стакович — художник и 
гражданин». 22.30. Ново
сти. 

ПОНЕДЕЛЬНИК, 
25 сентября 

Шестой канал 
15.45. Встреча юнкоров 

телестудии «Орленок» с 
заслуженным мастером 

спорта СССР В. М. Обал-
ковым. 16.45. «Год тре
тий — год ударный». 
17.30. Новости. 17.40. На
родные мелодии. 18.05. 
премьера фильма-спек
такля «Лето в Ноане». 
20.30. «Время». 21.00. 
Международный турнир 
по гандболу. Женщины. 
Сборная СССР — сборная 
ГДР. 21.30. Д. Шостако
вич. Сюита для баса с 
оркестром. 22.15. Научно-
популярный фильм. 

Двенадцатый канал 
ЧСТ. 18.55. Новости. 
МСТ. 19.05. Новости. 

19.15. «У нас в гостях». 
ЧСТ. 20.10. Вечерняя 

сказка малышам. 20.20. 
Трибуна писателя. «Как 
пахнет хлеб». 20.50. «Боль
ше хлеба Родине!». 

ЦТ. 21.00. Спортивная 
программа. 22.30. «Служу 
Советскому Союзу!». 

Учебная программа 
16.10. «О правилах при

ема на Московские теле
визионные подготови
тельные курсы». 16.40. 
«Наша биография. Год 
1923-й». 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
Левобережный Дворец 

культуры металлургов объ
являет дополнительный при
ем в группу декоративно-
прикладного искусства на
родного коллектива изосту
дии по следующим видам: 
чеканка, златоустовская гра
вюра, керамика. 

Обращаться по адресу: 
Суворова 139/1, телефон 
7-49-93. 

За редактора 
В. А. ЕРМАКОВ. 

Коллектив сортопро
катного цеха скорбит по 
поводу смерти бывшего 
работника сортопрокат
ного цеха БУДАЕВА Ва
силия Ивановича и выра
жает глубокое соболезно
вание семье и родствен
никам покойного. 
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